

REVISTA N.º 1866  
**PALMA DE MALLOCA**  
**HORAS DE RESPACIO**  
Respalda de las cosas de la mañana y las cosas de la noche  
del día y de la noche y las cosas de la madrugada.  
Anunciadora desde las cosas de la mañana hasta las  
de la noche.  
**TELÉFONO N.º 87**  
Oficinas Conquistadas, 10

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

1866  
Domingo 16 de Junio  
**PRECIOS DE ARBOS**  
España  
Barcelona (Lérida, Poné)  
Número suizo . . . . . 14  
suizado . . . . .

### El espejo

#### Cuento

La joven se acercaba lentamente, ruborizada, llena de emoción, cogida del brazo de su padre, hacia el altar mayor de la Iglesia de San Agustín. Cubierta estaba por el flotante velo blanco de tul, y las flores de ahar prendían en los hermosos cabellos y el pecho de la desposada.

Delante del cortejo iban los dos "suizos", con su alabarda al hombro y golpeando fuertemente en el suelo con el bastón de puño de plata, golpes que repercutían suavemente por las naves del templo.

Un lado y otro del cortejo, los invitadas que eran muchos, miraban curiosamente la gentil figura de la novia, cuya entrada en la iglesia despertó un murmullo de admiración. Era imagen de la bella primaveral Ivona de Kerdrec, y aparecía bellísima, con su rostro de perfil esculpido, su frente suave y pura y su boca de encarnados labios, que tenían encantadora expresión de sonrisas angelicales, la que no bastaba a disimular la emoción de la joven. Rubia, ondulante como una nube de mayo, en sus mejillas de rosa finamente dibujadas, con su andar cimbreante, Ivona realizaba el tipo ideal de la novia, tan á menudo cantado por los poetas.

Su traje blanco se deslizaba sobre el tapete con su larga cola; entre el público hacían muchas costureras que declararon encantador aquel traje; y esta apreciación, nada sospechosa, era la mejor prueba de buen gusto de Ivona.

Después de la plástica tradicional del señor cura y de la consagración del matrimonio ante Dios, el sacerdote se dirigió á decir la misa. Durante este intermedio, la atención de los invitados se distraía un tanto; el órgano estaba pulsado por una alumna del Conservatorio, amiga de la desposada que ejecutaba las obras más en moda, mientras que las señoritas que formaban el cortejo de la novia, precedidas de los acólitos recogían limosnas para los pobres.

Muy bella es esta señorita—dijo una señora anciana á su vecina, al mismo tiempo que daba la limosna á una encantadora joven, la cual dió las gracias con delicada sonrisa.

—Es una emiga de infancia de la novia, y está muy al corriente de su historia novelada.

—¿Historia novelesca?

—Sí, señora; este matrimonio es una novela.

—¿Sabe usted detalles?

—De esta señorita que nos pidió la limosna los tengo.

—Por Dios, ¿y no ha dicho usted nada?

—¿Quiere usted saberlo en dos palabras?

—¿Pues ya lo crea! Cuénteme, cuénteme.

—Es muy sencilla y muy encantador. Como usted sabe, los Kerdrec son originarios del Norte. El abuelo de Ivona, arrojado por la revolución, dejó á sus siete hijos en la miseria. Entonces el mayor de ellos, Pedro, en vez de pasar el tiempo en Jerusalem y vanas recomenciones, como hacían sus hermanos, abandonó su país marchó á París y se dedicó á buscar un medio de vivir por el trabajo.

Era la época en que hacían sus famosas operaciones de Bolsa el barón Haussmann aquel banquero fantástico que abrió calles, trazó plazas y cambió de arriba á bajo el aspecto de París, convirtiendo en la bella capital que tanto asombra á los extranjeros.

El instituto de Pedro le llevó hacia el barón; entró en relaciones con su abogadro M. Durand, entró en su despacho, mostró allí su laboriosidad, su talento y sus dotes de previsor... ¡y diez años más tarde, el boteón arruinado era dos veces millonario!

Prudente, como la mayor parte de los naturales de aquellas duras tierras, se retiró Pedro de los negocios cuando cayó el imperio, y se casó con una bretona, bonita, juiciosa y excelente mujer. De este matrimonio dichoso nació solamente una hija Ivona de Kerdrec, la desposada que allí delante está.

El millonario tenía un sobrino, Pablo Leblhan, hijo de su hermana menor, Ana María, que es aquella señorita vestida de oscuro que está sentada allí á la derecha de los novios. Pablo Leblhan había sido admitido en la escuela militar de Saint-Cyr, después de brillantes exámenes, y venía los domingos á comer á casa de sus tíos.

Pablo, que es un arrogante y simpático mozo, se presentaba ante sus tíos con una gran timidez. Después de larga estancia en guarniciones de provincia, y considerando sus escasos bienes de fortuna, se encontraba desorientado en aquel palacio á pesar de la amabilidad con que sus tíos le recibían siempre. A esta timidez contribuí, sin duda, la circunstancia de encontrar siempre allí, elegantes y aristocráticas señoritas que iban á visitar á Ivona.

Y esta embargo... Pablo, sin saber cómo, se encontraba allí más frecuentemente de lo que el quisiera; ya se comprenderá de la causa de ello era Ivona, de la cual se había enamorado locamente, aunque sin darse bien cuenta de ello. Pero jamás osaría el muchacho hablar á la hermosa joven, de modo que no fuera de conversación ordinaria de visita... y sin un rumbo horisario completamente. Todas esas circunstancias no quedaban inadvertidas para la gentil Ivona.

Pablo poseía, además, una cualidad que le proporcionaba grandes éxitos en reunión y por lo que era muy solicitado; cantaba con hermosísima voz de barítono y con un gusto y un arte de maestro. Ivona, que era una excelente pianista, lo acompañaba frecuentemente. Hace pocos días, un domingo por la tarde, en la reunión de casa Ivona, las señoritas rogaron á Pablo que cantase algo; y el oficial cantó la célebre romanza, con letra de Alfredo de Musset, titulada "Fortunio."

Si creéis que he de deciros á quien me atrevo á amar no podría, ni por un Imperio, nombrarla.

Aún se escuchaba la última nota, cuan-

do todas las muchachas de la reunión rodearon á Pablo:

—Si, si, que la diga... ¡Dígame usted, Pablo...! ¡Que se sepa...! ¡Queremos saber quién es...! ¡Es rubia...? ¡Alta...?

Y la dulce charla parecía un canto de aves en libertad.

Pablo, muy azorado, no hacía sino cantar levemente las últimas palabras:

no podría, ni por un Imperio, nombrarla.

Entonces Ivona se adelantaba con las mejillas deliciosamente enrojecidas, y con una graciosa sonrisa en los labios:

—¿Serás tan discreto conmigo, primo? Pablo palideció de pronto y se quedó desconcertado, sin saber qué decir, y ante la mirada insistente, extremadamente significativa de la joven, Pablo le dijo en voz baja:

—Te ruego que no insistas; hoy no podría decirte nada... Mañana te prometo enviarte su retrato...

Al siguiente día, Ivona Kerdrec cogía con mano hábil un pequeño postal que le llevó el correo, y rompiendo los precintos, sacaba un precioso cofrecillo con un espejo de plata, acompañado de una tarjeta de su primo, en donde había escritas solamente estas palabras: "Mirala..."

—¿No es verdad que es una anécdota curiosa?—dijo la señora que contaba la historia.

—Encantadora, en efecto.

—Parece un cuento de hadas—murmuró una anciana señora que allí cerca estaba.

—Pero la ceremonia termina. ¡Vamos, como en los cuentos de hadas, á desear á los esposos que sean felices!

—Y que tengan muchos hijos...—añadió maliciosa la señora anciana.

Era la abuela de Ivona.

Y acortados se dirigieron las damas hacia los novios.

H. DATIN.

## PALMA

Ayer fué asistida en la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia, la niña Esperanza Mateu que presentaba una herida en la cabeza por efectos de una caída.

Durante el día de ayer continuó la policía recogiendo á los mendigos que pululaban por esta ciudad.

Varios de ellos fueron embarcados para Barcelona y otros ingresaron en el Hospital.

Ha quedado aprobado con fecha de ayer el expediente de la mina denominada Santo Tomás, habiendo dispueste el señor Gobernador que expida el correspondiente título de propiedad.

En la tarde de ayer se verificó en nuestro circo taurino la prueba de los caballos que deben utilizarse en la corrida de hoy.

Asistió numerosa concurrencia. Una banda de música amenizó el espectáculo.

Se halla en pésimo estado el piso de la calle de las Escuelas.

Esta noche la Banda Municipal ejecutará en uno de los catafalcos de la fiesta callejera de San Antonio las siguientes piezas:

1.º La Gracia de Dios paso doble, Roig.—2.º La Princesa del Dollar Tarda de Valseo, Leo Fall.—3.º Pique Dame Overture, Sufige.—4.º Bohemios Fantasia, Vives.—5.º Método Gorriz Fantasia, Lito.—6.º La Viuda Alegre Fantasia, Frans Labar.—7.º Alma de Dios paso doble, Serrado.

En el vapor Rey Jaime I, llegó ayer de Barcelona, el diestro Manolete y su cuadrilla.

Esta mañana en el vapor Rey Jaime II llegará el diestro Cocherito.

Por Real orden circular del ministerio de la Guerra que en breve se publicará, se concede reducción á metálico del servicio ordinario de guarnición en los cuerpos armados mediante el pago de 1.500 pesetas á los mozos declarados excluidos temporalmente ó exceptuados del servicio pertenecientes á los alistamientos de 1911 ó anteriores que sean clasificados como útiles en la revisión del corriente año ó de los sucesivos.

Han sido decretadas con un visto las instancias, que elevaron los Colegios Oficiales de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras de los distritos universitarios de Barcelona y Sevilla, con respecto á que se modifique la real orden de 26 de Agosto de 1910 y se derogue el artículo 220 de la ley de Instrucción pública.

Desde ayer se trasladaron las oficinas y fabrica de anisados de don Juan Snuu, desde la Plaza de la Puerta de Santa Catalina, el magnífico edificio que ha levantado en el ensanche frente á la estación de los ferrocarriles de Mallorca.

Por la policía fueron ayer por la mañana detenidos á la llegada del vapor correo tres conocidos cartelistas, que al parecer se proponían hacer su agosto, aprovechando la

aglomeración de gente en la corrida de hoy.

En el cuartillo de la guardia municipal se halla á disposición del que acredite ser su dueño un colgante de plata con diamantes encontrado en la vía pública.

### El abastecimiento de agua

Ayer á las doce se reunió bajo la presidencia del señor Alcalde la Comisión especial de aguas, asistiendo los señores concejales Salas, Rovar, Alemany, Sarverra, Font y Arbós, Obrador y P.anas, el Ingeniero señor Estada y el Arquitecto Municipal señor Benassar.

La reunión duró largo rato y el terminár nos manifestó el señor Alcalde que se habían cambiado impresiones sobre el asunto y que el lunes á las nueve se reunirá de nuevo la Comisión para redactar el dictamen.

Los concejales á pesar de su reserva se mostraban satisfechos haciéndole creer que el señor Estada ha accedido á los deseos del Ayuntamiento y en su consecuencia se encargará de la Dirección de los trabajos, encomendados á llevar á cabo tan importante problema.

### Un niño ahogado

Ayer ocurrió en el predio Son Berga Vey, sito en las inmediaciones de la villa de Establiments la siguiente desgracia:

El colono de dicho predio don José Cabrer Pons ordeno como de costumbre al porquero que fuera á pastar el ganado como así lo hizo.

Más tarde el referido colono subió á la noria para unir la caballería y vio la chaqueta del porquero lo que le llamó la atención y asomándose al estanque vio flotando sobre el agua al referido porquero.

Corrió en su auxilio sacándolo del agua resultando empero todo inútil, pues era ya cadáver.

Dicho muchacho se llamaba Juan Verdura Vidal, de 12 años de edad.

Se supone que su caída en el estanque fué debida á querer cojer un pájaro que había en el mismo, pues junto al cadáver se encontró el animalito y un largo bastón.

Pasado aviso á las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez de Instrucción señor Torres, el médico forense señor Loada, el Teniente de Alcalde señor Bibiloni y el preferente de la guardia municipal señor Vives, empezando el primero la instrucción de las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio.

### Libro piadoso

Penal de Junio, lleva por título un libro pulentemente impreso en la imprenta de las Hijas de Colomar conteniendo una serie de meditaciones muy á propósito para la celebración del mes del Sagrado Corazón de Jesús, y en el que han sido expuestas por el Rdo. P. Miguel Roselló de los SS. CC. las letanías del Corazón divino, con aplicación al Inmaculado Corazón de María.

Libro es éste que han de leer seguramente con gusto las personas piadosas, pues que su autor ha sabido librar la miel de las divinas flores que brotaron al riego de la Sangre divina y que arroscan el tierro corazón de la Virgen sin mancha. De estilo muy correcto y sobrio como cuadra al asunto, impregnadas las páginas todas del libro del espíritu de devoción, ha de responder sin duda plenamente á la finalidad que se propuso el autor y ha de ser de gran provecho para los devotos de los Sagrados Corazones. Acompaña á cada meditación un ejemplo y todos ellos tienen la recomendable particularidad de ser de un gran oportunismo y de aplicación á las necesidades de la moderna sociedad.

### La ozonización de las aguas

Ayer recibimos la visita de nuestro distinguido amigo don Miguel Ordinas, cuyo viaje á Palma obedece á presentar la siguiente instancia al Ayuntamiento, por cuya lectura verá el lector los importantes proyectos que animan á la importante sociedad que representa el señor Ordinas.

Se trata de la higiene de las aguas y ahora, que Palma tiene sobre el tapete función tan vital, resulta oportunísimo el estudio de las siguientes proposiciones:

Excmo. Sr. Miguel Ordinas Santandreu, domiciliado en Barcelona, en nombre de la Sociedad Colectiva Mercantil "Zelaya y Gres, también domiciliada en dicha ciudad, autorizada por la misma región poder que exhibe, otorgado ante el Notario de aquel Colegio don Francisco Franco y Anglada, teniendo en cuenta el estado actual del asunto de agua para el abastecimiento público de esta ciudad de Palma y las distintas disposiciones gubernativas vigentes, principalmente la R. O. dictada por el Ministerio de la Gobernación en fecha 5 de Marzo del corriente año, relativa á la esterilización micro-biológica de aguas potables, propone á este Excmo. Ayuntamiento lo siguiente:

1.º Efectuar la esterilización y modificación química de las aguas del abastecimiento público de esta ciudad, por medio del Osmo de cuyo procedimiento tiene la Sociedad "Zelaya y Gres, patente exclusiva para toda España concedida por el Ministerio de Fomento.

2.º Si para conseguir que la Ozonización de las aguas sea eficaz es conveniente la canalización de las mismas, propone así mismo llevar á cabo dicha canalización, construcción de depósitos para recursos, é incluso, si fuera necesario el saneamiento del subterráneo, construir también la red completa de alcantarillado; y

3.º Realizar los estudios y trabajos previos necesarios para llevar á cabo las reformas citadas en las condiciones que de comun acuerdo se estipulen.

Para mayor ilustración y en apoyo de la anterior propuesta se acompaña una memoria tratada de la esterilización y modificación química del Agua por medio del Osmo, procedimiento adoptado en París, Lille, Nice, San Petersburgo, muchas otras poblaciones del extranjero.

El que suscribe considerando que la proposición que procede es de altísimo interés para esta Ciudad para resolver el arduo problema sanitario que representa el servir para el consumo público las aguas á presión en completo estado de pureza y potabilidad, replica á este Excmo. Ayuntamiento tome en consideración lo que propone para los efectos consiguientes.

Palma 15 Junio de 1912.

Excmo. señor Alcalde de Palma.

### Del Ejército

Presido de Reenganche.—Por circular de 11 del actual publicada en el D. O. del Ministerio de la Guerra se dispone que el sargento del Escuadrón Cazadores de Mallorca don Enrique Ramón Sanchez ocupe vacante de reenganchado.

En el D. O. del Ministerio de la Guerra llegado ayer se dispone que en la segunda quincena del presente mes se publicarán en los diarios oficiales de avisos y en los Boletines oficiales de las provincias los concursos convocando licitadores para los concursos que tendrán lugar dentro los cinco primeros días del mes de Julio próximo en los Parques de Suministros y fábricas de subsistencias de la Península Baleares, Canarias y posesiones del Norte de África para intentar la adquisición de los artículos de los servicios de subsistencias y acarrelamiento que necesitan para las atenciones del mes y repuesto reglamentario.

Es así mismo la voluntad de S. M. de conmutar que los pliegos de condiciones y las muestras de los artículos que se traen de adquirir estarán de manifiesto los días laborales en los correspondientes establecimientos, desde que se anuncian hasta el día en que se celebren.

### De las islas Ibiza

Ayer sobre las 11 de la mañana, pasó por esta isla un ciclón, destruyendo gran número de cristales y rompiendo y arrancando de cuajo varios árboles en las fincas inmediatas.

Uno de los más corpulentos del cruce de la carretera á San Antonio con la de San Juan y Paseo de Vara de Rey quedó partido y sin una sola rama.

El chubascu que siguió á las huracanes echó rachas, fué de intensidad, convirtiendo nuestros calles durante media hora en verdaderos arroyos.

En el puerto, viento y agua causaron averías en algunos barcos y al alejarse del puerto una de las estas, y un cable; destruyéndole algunos hilos del alumbrado eléctrico y piezas del entoldado de la toldilla.

12 Junio 1912.

### Mancor

En el pueblo de Mancor se celebrarán las fiestas de San Juan con arreglo al siguiente programa:

Sábado día 22, verbena y fuegos artificiales.

Domingo 23, carreras á la salida del Oficio mayor, en las que solo podrán tomar parte los vecinos de aquel lugar. Por la tarde, baile al estilo del país, en la Plaza pública.

Lunes 24, oficio mayor solemne en el que predicará las glorias del Santo un famoso orador sagrado; á la salida del oficio habrá carreras en las que podrán tomar parte los que no sean vecinos del lugar. Por la tarde habrá baile en la plaza, al estilo del país.

### Las comunicaciones con Menorca

El Boletín Oficial de ayer publica la Real orden aprobando en definitivo los itinerarios para los servicios de comunicaciones de Menorca con Palma, Barcelona y Alcudia.

La parte dispositiva de la misma dice así:

S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer.

1.º Aprobar, con carácter definitivo, los itinerarios provisionales aprobados por Real orden de 27 de Diciembre último, si bien introduciendo en los mismos las modificaciones propuestas por La Marítima en escrito de 19 de Febrero, cuyas modificaciones han sido favorablemente informadas por los Ministerios de la Gobernación, Guerra y Marina.

2.º Que se remita á informe de estos Ministerios una copia de la instancia de dicha Sociedad respecto al tiempo de permanencia del va-

por Ciudadela en el puerto de Alcudia para hacer la aguada, y

3.º Que se publique esta resolución, con los indicados itinerarios, en la Gaceta de Madrid.

De Real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y efectos oportunos. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid, 1.º de Junio de 1912.

Con tal motivo los itinerarios serán los siguientes:

**De Mahón para Palma.**—Lunes y miércoles, ocho noche.

**De Mahón para Barcelona, directos.**—Jueves y sábados, cinco tarde.

**De Mahón para Alcudia y Barcelona.**—Martes, nueve mañana.

**De Ciudadela para Palma.**—Viernes, ocho noche.

**De Ciudadela para Alcudia.**—Martes y domingos, once mañana.

**De Palma para Mahón.**—Miércoles y viernes, seis media tarde.

**De Barcelona para Mahón, directos.**—Martes y sábados, seis media tarde.

**De Barcelona para Alcudia y Mahón.**—Jueves, cuatro tarde.

**De Palma para Ciudadela.**—Sábados, seis y media tarde.

**De Alcudia para Ciudadela.**—Lunes y viernes, madrugada.

### Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras, don Pedro Gimenez; del de Ensancho y Murallas, don Nicolás Brondo; del de Gobierno y Policía, don José Font y Arbós; del de Alumbrado, don Bernardo Obrador y del de Beneficencia y Sanidad, don José Sampol.

El señor Alcalde ha encargado al Comandante de la guardia municipal el exacto cumplimiento de la Real orden sobre represión de la mendicidad últimamente publicada.

### Para la bandera del "España,"

Relación de las señoras que han enviado donativos para costear la bandera de combate del acorazado "España" á la Comandancia Militar de Marina.

Suma anterior 607'75 pesetas.

Señora doña Francisca Pou de Riera 1'00, señora doña Luisa Gacal de Mateu 1'00, señora doña María de los Dolores Mateu y Gacal 1'00, señora doña María de los Dolores Bilián de Togores 1'00, señora doña Rosa Canals de Togores 1'00, señorita doña María Togores y Canals 1'00, señora doña María Quintana de Montaner 1'00, señorita doña Juana Montaner Quintana 0'50, señora de Osuna 1'00, señora doña Francisca Palet de Zebra, de Oliver 1'00, señora doña Rosa Zebra, viuda de Palet 1'00, señorita doña Josefina Oliver Palet 1'00, señorita doña Roseta Palet y Palet 1'00, señorita doña Monsererrat Palet y Palet 1'00, señorita doña Dominguita Palet y Palet 1'00, señorita doña Irene Pié Davil (sirvienta) 0'50, señora doña Ramona Lopez y Lopez (id) 0'50, señora doña Luisa Martín Aranda (id) 0'50, señorita doña Mercedes Rosell y Sanz 1'00, señorita doña Rosario Rosell y Sanz 1'00, señorita doña María Labrador, viuda de Andreu 1'00, señorita doña Angela Andreu 1'00.

Total 627'75 pesetas. (Se continuará)

### Estadística telegráfica

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos se ha publicado la estadística telegráfica de España correspondiente al año 1910.

Para dar idea del movimiento telegráfico y telefónico durante el año de 1910, publicamos á continuación algunas cifras.

Longitud de las líneas de la red, en kilómetros, 42,934,974.

Desarrollo de los hilos conductores, en kilómetros, 92,109,204.

**Estaciones**  
Con servicio permanente, 87; ídem de día completo, 341; ídem limitado y especial, 1,474. Total, 1,902.

**Aparatos**  
Morse, 1,449; Hughes, 249; otros sistemas, 165. Total, 1,864.

**Personal**  
Superior, 163; subalterno, 2,692; de servicio y vigilancia, 2,293. Total, 5,148.

**Movimiento de telegramas**  
Servicio interior, 4,244,380; internacional, 2,031,079; despachos de servicio, 416,521. Total general de despachos, 6,691,971.

El producto del servicio interior ascendió á 8.102,853 pesetas y el internacional á 2.484,384 pesetas, que hacen un total de 10.677,237 pesetas para España.

Lo recaudado por el servicio telefónico durante el año ascendió á 1.142,448,56 pesetas.

Las conferencias telegráficas por Hughes han dado un producto de 360.375'80 pesetas.

Tarifa la Estadística con unos cuadros gráficos muy notables; por ellos se ve que la población de más transmisiones es Madrid, que hizo 5.135,495; siguen Barcelona, con 1.297,617; Valencia, con 1.041,434; Coruña, con 997,126, etc., y la última es Vitoria, que sólo hizo 32,915.

A continuación están los cuadros gráficos de la recaudación y servicio.

Finalmente, hay uno relativo al servicio local por cada cien habitantes; en éste, después de Madrid, están Santa Cruz de

Tenerife, San Sebastián, Bilbao, Cádiz, Barcelona, y, finalmente, Orense.

Examinando el desarrollo del servicio de Telégrafos durante el último quinquenio, observamos que la longitud de las líneas ha aumentado en 12.988,213 kilómetros, 193 estaciones, 234 aparatos, 761 personal, 1,521,322 los despachos de todas clases, y el producto de las líneas telegráficas y telefónicas en 1.733.420 pesetas.

### De Sociedad

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer á esta ciudad nuestro paisano el Sobrestante de Obras públicas, que presta sus servicios en Lérida, don Miguel Oliver Rullán, acompañado de su señora.

En el vapor Rey Jaime I. llegaron ayer de Barcelona, don Amparo Pons de Rialp, don Antonio Vicens y señora, don José Bergallo, don Mateo Morante y familia, don Carlos Garau, don Domingo Mosado, don Antonio Cañellas, don Juan Espasa y señora, don Antonio Socías, don Amado Pastor, don José Miró, don Juan Oliver, doña Apolonia Burguera, don Vicente Olanas y familia, don Pedro Carran y familia, don José Puigserver, don Francisco Rius, don José de Bonilla y familia, don Miguel Roses y señora, don Bartolomé Esteve, don Damián Frau, don Nicolás Alemany y familia, don José Ferrer é hijas y don Juan Oliva y señora.

De Argel, en el vapor *Belloer*, llegaron ayer don Bartolomé Llompart, don Angelo Mora y don Antonio Arbona.

En el vapor *Monte Toro*, salieron ayer tarde para Mahón, don Domingo Diaz, don Francisco Vehós, don Benito Aguiló, don José Garcís, don Manuel Perelló, don Nicolás Llompart, don Guillermo Olives y doña María Serra.

En el vapor *Balear*, salieron ayer para Barcelona, don Carlos Canals, don Felipa de Colldelors, don Rafael Prats, don Angel Salvat, don Emilio Mareh y señora, don Miguel Montaner, don José Mera y Antonio Francés.

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita doña Juana Truyols y de Vilalonga hija de los Marqueses de la Torre para el distinguido joven don Mariano Gual y de Vilalonga hijo de los señores Gual de Torrella.

La boda se verificará en el próximo otoño.

En el vapor correo salió ayer tarde para Barcelona y Cardó la distinguida señora doña Juana Truyols de Rovira acompañada de sus bellas hijas.

Se ha despedido de nosotros el coronel de caballería don José Roviralt que saldrá esta noche para Barcelona y Zaragoza á cuya última ciudad va destinado.

Sentimos la separación de tan pundonoroso jefe y distinguido amigo.

### Junta Provincial de Instrucción pública

Ayer á las doce se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró de que en 27 de Mayo último se encargó interinamente de la escuela de niños de Ibiza, don Francisco Escandell: el día 20 don Bartolomé Pujol, de la de Moscarí y el día 1.º del actual don Juan Capó Valls de Padrinas se encargó nuevamente en propiedad de la 1.ª escuela de niños de Sansellas.

Igualmente se enteró de un oficio de don Dolores Rubí participando haber trasladado el mobiliario, enseres y material de la 2.ª escuela de parvulos á la calle de Gater.

Visto un oficio del Alcalde de Mancor se acordó proceder tan luego como se pueda al nombramiento de Maestra sustituta para la escuela Superior de niñas de dicha villa.

Se enteró de una comunicación del Habilitado de los Maestros participando no haberse hecho por la Ordenación de pagos alteración alguna en las nóminas del mes de Mayo.

Se enteró de haber sido rehabilitados para el percibo de sus haberes, como jubilados, de ñas Margarita Alonso Roig y don Jerónimo Roig Adover, que habian sido dados de baja en la nómina de pasivos por no haberse recibido en la Junta la certificación de tener pasada la revista reglamentaria en el mes de Enero.

Se acordó remitir á la Junta Provincial de Tarragona los antecedentes profesionales del Maestro don Mateo Barceló Vila.

Se dió cuenta de que la Dirección general ha resultado dejar sin curso una instancia de don Joaquín Panaés, en que solicitaba ser nombrado Maestro de Sarríá y otra de doña Margarita Coll solicitando percibir sus haberes conforme expresa su título administrativo.

Se acordó dar traslado á la Junta Central de Derechos pasivos de un oficio de la Delegación de Hacienda participando que las cantidades que

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituida por magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar bien por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el inte-no, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

ingresaron en estas oficinas en 27 de Septiembre de 1900 fusron devueltas á los Ayuntamientos.  
Visto el fallo de la Dirección general dado á la instancia del Ayuntamiento de Mahón en la que pedía fuera ratificada la liquidación de las obligaciones de r. Enseñanza de aquel Municipio, se acordó comunicar á esta Corporación que debe presentar sus reclamaciones á la Delegación de Hacienda de la provincia.

Se acordó comunicar al Rectorado de Barcelona la relación de las escuelas vacantes en esta provincia con el sueldo de 625 pesetas.  
Y se levantó la sesión.

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubilés de Coaracá Heras**  
Concluyen en San Nicolás dedicadas a Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las seis y tres cuartos Oficio matinal; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, Trisagio cantado, procesión, Te Deum, Bendición y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En la iglesia de PP. Capuchinos. La Venerable Orden Tercera tendrá su reunión mensual con los cultos siguientes:  
Por la mañana á las siete y media habrá Misa de Comunión general, con plática preparatoria por el Rdo. P. Vicente de Besalú.

Por la tarde á las siete y media la Orden tercera se asociará á la Fia Unión de San Antonio para celebrar juntas el último día de la novena del gran Taurinuro de la Orden Seráfica. Predicará el Rdo. Doctor Taulí.

Se terminará con la bendición, reserva gozos de San Antonio. L. D. M. F.

**Vista á la Corte de María**  
A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

**Para mañana**  
**Jubilés de Coaracá Heras**  
Continúan en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús por la Archicofradía de la Guardia de Honor: Exposición á las seis de la mañana; por la tarde habrá los mismos actos religiosos que el día anterior.

**Vista á la Corte de María**  
A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

**Santoral**  
Hoy.—Santos Juan Francisco Regis Ferrerol y santa Luigarda virgen.  
Mañana.—Santos Manuel mártir y Ralí vero confesor.

Tómese nota de que la «Piperazina Dr. Graus» es indudablemente el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, gota, ciática, arañillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

## PÉRDIDA

Se ha extraviado un negro galgo blanco con una mancha parda en el costado y la cabeza virada.—Sufré una enfermedad en la piel.—Se gratificará su devolución en Montesión, 12, Palma.

## Chocolatería y horchatería

Ha quedado abierta en la acera del Teatro, antigua Casa Mirat, junto á la Rambla sirviendo todos los días chocolates y gran variedad de helados, con esmerado servicio y limpieza.

## ANGELUS-HALL GUARRO HERMANOS

Barcelona, Rambla Catalina, 7.—Seleccionadas audiciones musicales por los maravillosos instrumentos de fama universal: PIANOS ANGELUS MELODANT, de 88 y 65 notas, con PALANCA de FRASEO y botones melódicos, único que imita por completo la pulsación del pianista por medio del MELODANT, los DIAPHRAGMAS PNEUMÁTICOS y el ARTISTYLE (patentes exclusivas del ANGELUS), ANGELUS ORQUESTA MELODANT, único que tiene registro de órgano aplicable en el acto á todos los pianos. WELTE MIGNON, maravilloso instrumento que reproduce la ejecución personal de los grandes pianistas. ORQUESTINA SINFÓNICA PIANOS ELECTRICOS y ORQUESTRIONES. Los mejores aparatos musicales del mundo: PIANOS RONISCH, GUARRO HERMANOS MARS, HALL BRINSMEAD WINKEL MANKRAUS, etc. HARMONIOS KASRIED, GRANDES ORGANOS E. F. WALKER & Co., «Gran Prix» Bruselas 1910.  
**REGALO** del Catálogo español de Rollos más completo á todos los que posean aparatos pianistas aun que no sean adquiridos en la casa.

**NODRIZA** Se desean para criar en casa de los padres, «Casa Auunciadora», Polanco, 8, informarán.

**BARBERO** Se necesita un dependiente en la Peluquería de Abraham, Borne, 70.

**HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz contra **ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD** Colores Pálidos, etc. Véase lista de precios. Descontados de las farmacias.

**CREMA PARISIÉN** Verdadera Higiene de la BOCA con la que se logra hermosa y blanca dentadura y pureza del aliento.—Es rigurosamente antiséptico.  
2 pesetas tubo

Depósito en Mallorca Centro Farmacéutico. Agentes generales Perez, Martín y C.ª, Madrid y Barcelona.

# TELEGRAMAS

## Política

Madrid 15 á las 18  
Canalejas no recibe.—Despacho con el Rey.—La cuestión de Canarias.—Tranquilidad en Melilla

El señor Canalejas no ha recibido á los periodistas.

Después de haber despachado con el Rey estuvo en Gobernación, marchando á su domicilio para estudiar la cuestión de Canarias, teniendo mucho interés en resolverla pronto.

Hoy seguirá el debate de esta cuestión.

En los centros oficiales se han recibido telegramas dando cuenta de que reina completa tranquilidad en Melilla.

Sin noticias de provincias

El señor Barroso, nos ha manifestado á los periodistas que no tiene noticias de provincias, suponiendo por ello que no ocurre novedad. Quejes de los diputados de la mayoría

El periódico «El Liberal» publica un sueldo que dice lo siguiente: «Muchos diputados de la mayoría manifiestan que el Gobierno carece de todo derecho para exigirnos nada, pues para ver á los ministros necesitamos poco menos que echar memoriales y luego no nos sirven en las cosas más insignificantes que pedimos á favor de nuestros distritos.»

Estos procedimientos jamás se emplean con ninguna mayoría.

No nos reciben y además se nos toma el pelo.  
Carta de Canalejas á los diputados.—Comentarios

Se comenta en los círculos políticos la carta que Canalejas ha dirigido á los diputados de la mayoría.

En dicha carta les dice que aunque tiene recibidas pruebas de estimación y confianza de la mayoría parlamentaria, falta número suficiente de diputados en las sesiones del Congreso para las votaciones, lo cual origina críticas y censuras de todas partes.

Les pregunta si puede contar con la ayuda de la mayoría asistiendo asiduamente á las sesiones hasta el 30 de junio.

Reunidos esos datos podrá apreciar si cuenta con el concurso de sus amigos adoptando en caso contrario las resoluciones procedentes. Los ingenieros y las Mancomunidades.—El ferrocarril de Palencia á Villalón

Una Comisión de ingenieros civiles de caminos, canales y puertos, ha visitado al director general de Obras públicas, señor Zorita para entregarle las notas y observaciones respecto al proyecto de ley de Mancomunidades en lo referente á sus ejercicios profesionales.

También le visitó el marqués de Guadalupe para tratar de la inauguración del ferrocarril de Palencia á Villalón que ha de celebrarse el primero de julio próximo.

Este será el primer ferrocarril secundario en aquella región.

Se espera que asistirá el Rey.

## Congreso

Madrid 15 á las 18  
Concurrencia de diputados.—Tribunas variadas.—Proyectos de ley.—Peticiones.—La cuestión electoral de Bilbao

Empieza la sesión del Congreso que preside el Conde de Romanones.

En el banco azul se sientan los señores Canalejas, Barroso y Villanueva.

Los escaños están ocupados por muchos diputados, estando desiertas las tribunas.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, el ministro de Fomento, señor Villanueva lee varios proyectos de ley.

## Política

Censura el orador las declaraciones del «Diario de Córdoba» aconsejando violencias en la manifestación organizada contra el caciquismo.

Trata después el señor Soriano de la actitud del Alcalde de Bilbao que ha dimitido porque la Audiencia de Burgos hizo justicia en la revocación del acuerdo de la Junta del Censo electoral de Bilbao.

El señor Canalejas declara que el ministro de la Gobernación, señor Barroso, recibió ayer, después de la pregunta que hizo el señor Iglesias, la dimisión del alcalde de Bilbao y rechaza cualquiera insinuación de violencia que pudiera producirse.

## SERADO

Madrid 15 á las 18  
Orden del día.—Una proposición

Bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, se abre la sesión del Senado á la hora reglamentaria.

Ocupa el banco azul el ministro de Gracia y Justicia señor Arias Miranda.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

lamediatamente se entra en la orden del día y usa de la palabra el señor Santos y Fernandez Lara apoyando una proposición relativa á la falsificación de la moneda.

El señor Arias Miranda le contesta diciendo que se deje á la iniciativa del Gobierno la modificación del Código penal que se pide en dicha proposición para perseguir á los que se dedican á la fabricación de moneda falsa.

## COTIZACIONES

Madrid 15 á las 18

interior contado. . . . .	85'30
interior fin de mes. . . . .	00'00
Amortizable, 5 p. S. . . . .	101'20
Amortizable nuevo. . . . .	94'40
Banco de España. . . . .	455'00
Compañía Tabacalera. . . . .	206'00
Francos. . . . .	5'60
Libras. . . . .	26'64
Exterior. . . . .	95'20

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 á las 24  
Auto denegando la admisión de una querrela

Se ha reunido el Tribunal Supremo dictando auto denegando la admisión de la querrela presentada por el señor Sol y Ortega para proceder contra los Magistrados que componen la Sala primera, cuya vista se celebró ayer.

El auto no se hará público hasta mañana, pero llevará fecha de hoy por no haberse podido recoger las firmas de todos los Magistrados que asistieron á la vista.

Para asistir al traslado de los restos del general Oilo

Mañana se marcharán á Estella los señores Felíu y Vazquez Mella con otros tradicionalistas, para asistir el domingo á la traslación de los restos del general carlista Oilo, desde el cementerio de Darango al panteón de Estella que mandó construir don Carlos para los generales carlistas.

Después se celebrará un mitin. Viaje del Rey

Para asistir á la inauguración de un ferrocarril secundario en Palencia saldrá de esta Corte el Rey para dicha ciudad el día 30 de los corrientes acompañado de los señores Canalejas y ministro de Fomento.

Regresará á Madrid el día 2 de Julio.

Fiestas de Turismo

Comunican de Valencia que una comisión del Turismo de aquella capital se ha reunido para acordar los festejos que han de celebrarse en honor de la Caravana turista que es esperada en dicha ciudad de paso para Madrid.

Dichos festejos se celebrarán los días 4, 5 y 6 de Octubre próximo y consistirán entre otros en una recepción por la banda municipal, visita de las fábricas de cerámica de Manises, bailes populares y tracas.

Próxima exposición  
Para mañana se anun una importante reunión para tratar de la próxima Exposición que ha de celebrarse en esta Corte.

## Política

Madrid 15 á las 18  
Toma de posesión

El señor Rodriguez Marin ha tomado posesión del cargo de director de la Biblioteca Nacional, nombrado recientemente en la vacante producida por fallecimiento de Menéndez Pelayo.

La Memoria de los Pósitos  
El Comisario regio de Pósitos, cumplimentó al Rey para tratar de la Memoria de Pósitos.

Los Reyes á Aranjuez  
Los Reyes marcharán á las tres y media á Aranjuez para visitar el colegio de Huérfanos.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 15 á las 18  
Educación de Príncipe

Paris.—El Príncipe de Gales que prosigue su educación en Paris, visitará en breve el castillo de la Tuarena, y la Normandía y la Bretaña.

Sultraguista que agredió á Asquith  
Londres.—Daily Chronicle dice que durante la recepción celebrada en el Indian Office una mujer agredió al primer Ministro Lord Asquith.

Dicha mujer trató de destrozarle el uniforme.

Al ser detenida por la Policía declaró que era sufraguista.

1.500 italianos muertos  
Paris.—Excelsior publica un telegrama fechado en Trípoli que dice que en Kebda los italianos atacaron á los turcos, pero tuvieron que retirarse en medio del mayor desorden, dejando sobre el campo de batalla 1.500 muertos.

Se ignora el número de bajas que tuvieron los turcos en este combate.

Balandro bilbaino vencedor  
Berlin.—En las regatas internacionales celebradas en Kiel ha ganado el primer premio el balandro Uno de la matrícula de Bilbao.

Reconocimientos por destroyers italianos  
Salónica.—El Vali de Andrinopolis comunica al Gobierno turco que se presentaron en el golfo Xeros dos destroyers italianos y que después de reconocer la costa se alejaron.

Mas tarde se presentó otro destroyer frente á la Isla Samotracia en cuyo sitio continuaba por la noche. Alta condecoración al príncipe de Gales

Paris.—En los círculos políticos se dice que el Gobierno francés concederá al Príncipe de Gales, que llega á la mayor edad, el Gran cordón de la Legión de honor, con objeto de demostrar las buenas relaciones que reinan entre Inglaterra y Francia.

Huelguistas irreducibles  
Havre.—Habiendo llegado á este puerto marinos del Estado se supo que esta tarde zarpará el vapor Provenza, que no podía salir á causa de la actitud de los huelguistas tripulando dichos marinos del Estado.

Los huelguistas con motivo de la llegada de dichos marinos están irreducibles.

Obreros que no quieren la huelga  
Dunkerke.—A pesar de los esfuerzos que realizan los agitadores, los obreros de este puerto han acudido á sus tareas habituales, pues se niegan á declararse en huelga.

Auto abandonado.—Supuesta víctima  
Paris.—En el bosque de Vincennes se ha encontrado un automóvil abandonado del «chauffeur» que lo guiaba.

El paradero del «chauffeur» se ignora, suponiendo que habrá sido víctima de un bandido.

## LO DE MARRUECOS

Barcelona 15 á las 18  
No se cobrarán impuestos

Tanger.—Dicen de Fez que habiendo las tribus de Bugner amenazado con levantarse en armas si se les cobraban los impuestos, que dichas tribus creen que son excesivos, se ha dado orden de suspender el cobro de dichos impuestos.

# Curación de las hernias (TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que únicamente el próximo sábado día 22 de Junio, estará en Palma en la Fonda Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los aparatos bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar las cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan al cuerpo amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de formación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y es como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo sábado de Junio. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis á todo el mundo.

## FERRO-CARRIL DE SOLLER

Con motivo de la Corrida de Toros que tendrá efecto en Palma el domingo 16 del corriente, la compañía del ferrocarril organiza además del servicio ordinario el siguiente extraordinario de trenes.

	HORAS DE SALIDA	
	Servicio ordinario	Servicio extraordinario
De Sóller á Palma . . . . .	5'30 9'30	13'45
De Palma á Sóller . . . . .	18'00 7'40	11'30
Especial de Palma á Son Sardina y Buñola . . . . .	15'00 20'00	21'30
		19'45

Atenta la compañía á proporcionar el mejor servicio y comodidad al público suplica á los señores pasajeros procedentes de Son Sardina y Buñola utilicen para su regreso el tran especial especialmente organizado para ambas localidades y que tiene su salida Palma á las 19'45.

El Sultán satisfecho  
Rabat.—El Sultán Muley Haffid ha declarado que está sumamente satisfecho del viaje de Fez á Rabat.

Añadió el Sultán que se extraña de no haber sido atacado por las cábilas durante el viaje.

La legación española no despidió á Renault  
Paris.—Le Matin publica un telegrama de Tanger que dice que el personal de la legación española no quiso acudir á despedir al Embajador francés M. Renault.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 15 á las 18  
Ateneo tradicionalista

El nuevo Ateneo Tradicionalista se inaugurará oficialmente á últimos de Julio próximo, celebrándose una velada y un banquete.

El señor Rehola á Madrid  
El senador por esta provincia don Federico Rehola saldrá el próximo domingo para Madrid.

Incendio en un depósito de carruajes  
A las ocho de la mañana de hoy se ha declarado un incendio en un depósito de carruajes situado en el paseo de San Juan.

El voraz elemento ha tomado pronto gran incremento quemándose 6 carros, un coche y 45 balas de forraje.

El depósito á pesar de los esfuerzos para impedirlo, ha quedado destruido.

Las pérdidas se calculan en seis mil pesetas.

El Obispo á Vich  
El Obispo de esta Diócesis Doctor Llaguarda ha salido esta tarde para Vich con objeto de agregarse mañana á la romería que ha de llevarse á cabo, como es sabido, á San Juan de las Abadesas.

Ladrón audez.—Un herido grave.—El agresor es paleado.—Sus declaraciones

Por la calle del Comercio cerca la de la Princesa pasaba esta mediodía un cobrador de una casa de comercio llevando un saquito de dinero.

Un joven que hacia rato aguardaba en aquel lugar con una bicicleta, de pronto arrebató al sacco al cobrador y montando en la bicicleta huyó.

Los transeantes le persiguieron y un carretero y varios albañiles lograron sujetarle.

Entonces el ladrón ha sacado un revolver, haciendo fuego é hiriendo gravemente en el vientre á uno de los albañiles que le sujetaban, llamado Juan Ferrer, de 22 años de edad.

Indignados los transeantes ante la agresión la emprendieron á palos contra el agresor, quien lo hubiera pasado mal á no intervenir la guardia municipal que le condujo al hospital. Una vez en el hospital se le practicó la operación de la hernia y se le dio el alta. El cobrador que fue herido en el brazo, se curó en el hospital y se le dio el alta. El agresor es paleo de profesión y tiene 30 años de edad. Su nombre es el de Juan Ferrer y su domicilio es en la calle de la Princesa, número 12. El cobrador que fue herido en el brazo, se curó en el hospital y se le dio el alta. El agresor es paleo de profesión y tiene 30 años de edad. Su nombre es el de Juan Ferrer y su domicilio es en la calle de la Princesa, número 12.

Plaza de Toros de Palma  
El domingo 16 de Junio de 1912, cuatro y media de la tarde, se celebrará una gran corrida de primera y última de la temporada que se lidiarán seis toros bravos de seis años, seis yerbos, de la ganadería de don Joaquín Pérez de la Hoya de sus hijos don Tomás y don Juan de Sevilla, con diva de rosa, tomando parte los espleudados cores.

COCHERITO Y MANOLETT con sus correspondientes cuadrillas. Precios.—Entrada de Sombra 4 setas.—Media id. 3'50 id.—Entrada 3'00.—Media id. 2' id.  
Teatro Lírico  
Cineatógrafo: todos los días un gido y variado programa y Les Ch. (Entrada general 0'10)  
Teatro Baleares  
Compañía cómico-dramática dirigida por Don Enrique Casals. Función para hoy.—Terra Bálvula de boda.  
Entrada general 0'25 pta.  
Teatro Asistencia Palmesana  
Función de cineatógrafo todos los días con selecto y variado programa. Entrada general 10 céntimos